
連續研修生心得及建議 

學生：49887042 杜少文 

心得： 

     這次很開心可以順利成為第一屆連續研修生五年一貫的學生。這樣

的實施制度對我來說，是非常便利而且需要的。畢竟以我重考生的身分來

說，光是節省時間對我來說便是一大優點也是最必須要的。目前我即將要

大四畢業升上碩一學期，但在大四上下學期期間，我已經幾乎先把所有的

碩班課程修習完成，不只省時間更省了非常多的金錢。 

    其實這都是一些普遍對於連修生印象來說的表面理解優點，但是在我

自己研修研究所課程的這一年期間，其實幫助很大，因為比別人先去接觸

研究所課程，所以在進行”研究”方面多多少少在這一年期間先建立起基

本的架構。開始去摸索自己論文想要研究的方向，也在模模糊糊中可以找

出方向而不會不知道自己的研究方向在哪裡。但我想在課堂上，因為上課

的方式和大學部的上課方式及課程內容也是相當的不一樣的，也可以利用

這樣的機會去確定自己是否適合進行研究所的課程或是進行研究。況且在

上課期間，其實也會因為"大四生"的身分，反而會受到老師比較多的關注，

在做報告或是課程上有問題，都可以適時的得到解答和學長姐們的幫助，

整個課程學習就更加的順利。 

    在這一年的期間其實我上課上的很開心，因為大四本身所要修的課程

本來就比較少，可以多上一點課不但感覺很充實，對於自己想要做的事情

也是會感覺比較明確有目標。和不一樣的同學上課反而可以從不一樣的同

學身上學到更多的東西，況且，在研究所的課堂上也會有很多在職班的學

生，在這樣的在職老師學生身上，學到了更多不一樣的東西。像我們以後

有想要往教職方面走的學生來說，多學到看到一些教職老師的現場經驗來

說真的是非常有用的。 

 

建議： 

1. 第一學期(四上)應該就可以先修引導研究(一)，這樣才可以順利

5年畢業(可在四下推徵確定後再開放)。 

2. 研修生也算是研究生，可以考慮開放 RA 名額。 

3. 申請研修生資格開放至 50%(第二屆)，還是建議維持 30%(第一屆)。

會比較具有篩選的功能。 

4. 研修生也算是研究生，可以考慮開放研究是教室給連續研修生。

(可在四下推徵確定後再開放)。 

 

  


